

Histoire de Menesqueville

Les origines de Ménesqueville

Suivant Albert Dauzat, auteur le plus autorisé dans la recherche étymologique des noms de lieux, Ménesqueville aurait été formé, à l'origine, par un nom d'homme germanique MANNNO, par le suffixe ISCA et le mot latin VILLA, ce dernier se traduisant par domaine. La synthèse des trois mots, à une période indéterminée, a donné MANNECCAVILLA.

Il est à remarquer que l'ordre dans lequel se trouve dans ce nom MANE et VILLA – ordre bien germanique – pousse à penser que cette dénomination remonte à l'époque mérovingienne ou au début de l'époque carolingienne, c'est-à-dire entre 500 et 900 ans après Jésus Christ, époque où l'aristocratie parlait le langage des Francs – le francisque – langage germanique. Il semble donc que Ménesqueville soit une agglomération ancienne. La dénomination la plus connue serait MANECCAVILLA qui devient vers 1272 MANEQUEVILLA, puis aux environs de 1308 MANESQUEVILLA, pour se stabiliser en MENESQUEVILLE au cours du XVe siècle très probablement.

Quelques images du passé